

### QUAND LA NEPHRECTOMIE EST-ELLE INDIQUEE?

Les études faites à l'étranger et en France, en particulier dans le service de M. Guyon, permettent de conseiller aujourd'hui l'extirpation et montrent qu'on peut obtenir d'excellents résultats de la néphrectomie. La néphrectomie est indiquée quand il y a douleur et hématurie, que le sujet est jeune et la tumeur encore peu développée. Elle doit être réservée aux tumeurs de petit et de moyen volume.

Le diagnostic doit donc être aussi précoce que possible. Les principaux symptômes sont:

L'HEMATURIE, qui reste le symptôme capital quand elle présente le caractère de l'hématurie néoplasique.

LA TUMEUR: on la sent d'ordinaire tardivement. Dans un cas M. Gayon perçut, sur un rein un peu abaissé, une légère bosselure; ce signe, coïncidant avec les hématuries, lui suffit à poser le diagnostic.

LA DOULEUR: Guillet l'a trouvée 63 fois sur 79 cas; elle est très inconstante; dans un cas de M. Guyon, la douleur siégeait du côté opposé à la tumeur rénale.

Le CATHETERISME URETERAL est devenu, grâce à M. Albarran, un moyen de diagnostic de premier ordre. Le cystoscope permet d'éliminer la tumeur vésicale, de voir quel est l'uretère qui saigne. Le cathéter introduit dans l'uretère permet de reconnaître le rein malade, la présence du sang dans l'urine ou de l'albumine (néphrite concomitante des tumeurs du rein); cependant il fut en défaut dans un cas de M. Guyon. Le cathétérisme permet de recourir à la néphrectomie sans crainte, en révélant l'intégrité du rein opposé.

---

### LA PRESERVATION CONTRE LA TUBERCULOSE.

La tuberculose est contagieuse et par conséquent évitable..

Le germe de la maladie est un microbe, le bacille de la tuberculose.

Ce microbe se trouve par millions dans les crachats des phthisiques.

Desséchés, mélangés aux poussières, ces crachats portent partout le bacille tuberculeux.

Ce bacille attaque tous les organes, mais frappe de préfé-